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N.º 26 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE LA 
CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 24 DE MAYO DE 2022 

Asisten: 

Excmas. Sras./Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dña. Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 
SECRETARIO SEGUNDO: D. Sergio Ramos Acosta 

Álvarez i García, D. Gerard; (Diputado) GR 
Aragón Ariza, D. Francisco Javier; (Senador) GPS  
Bueno Alonso, Dña. Josefina Antonia; (Senadora) GPS, sustituida por Morales Quesada, D. 
Ramón; (Senador) GPS 
Cabezón Casas, D. Tomás; (Diputado) GP 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Díaz Gómez, D. Guillermo; (Diputado) GCs, sustituido por López-Bas Valero, Juan Ignacio; 
(Diputado) GCs 
Godoy Tena, Dña. María Ascensión; (Senadora) GPS 
Guinart Moreno, Dña. Lídia; (Diputada) GS 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP  
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Martínez Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPS 
Moraleja Gómez, Dña. Tristana María; (Diputada) GP, sustituida por Merino Martínez, Javier; 
(Diputado) GP 
Navalpotro Gómez, D. Julio; (Diputado) GS 
Raya Rodríguez, Dña. María Tamara; (Diputada) GS 
Sabanés Nadal, Dña. Inés; (Diputada) GPLU 
Salanueva Murguialday, Dña. Amelia; (Senadora) GPP, sustituida por Cuevas Cortés, Félix de 
las; (Senador) GPP 
Santos González, D. Jaime Miguel de los; (Senador) GPP 
Silván Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPP 
Uribe-Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; Senador GPV 
Villacampa Arilla, D. Rubén Marcos; (Senador) GPS 

Letrada: 

Ilma. Sra. Dña. María Teresa González Escudero 

A las once horas y tres minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con las 
asistencias señaladas más arriba y solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, 
celebrada el día 28 de abril de 2022, la cual es aprobada por asentimiento.  
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A continuación, se entra en el primer punto del orden del día, referido a la comparecencia 
del Presidente de la Corporación RTVE, Sr. Pérez Tornero, para la contestación de preguntas, 
cuyo orden de formulación se ve alterado con el consentimiento de los asistentes.  

En primer lugar, toma la palabra la Sra. Guinart Moreno, diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista en el Congreso, para formular su pregunta sobre la relevancia que tiene la concesión a 
Radiotelevisión Española (RTVE) en San Cugat del Vallès (Barcelona) de uno de los premios 
COITT a la Excelencia 2022, como referente de producción audiovisual con tecnología IP (Expte. 
683/000308) (Expte. Congreso 178/000437), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. 

Seguidamente, interviene la Sra. Sabanés Nadal, diputada del Grupo Parlamentario Plural, 
para formular su pregunta sobre si la Dirección de Radiotelevisión Española (RTVE) tiene 
constancia de la existencia de informes sobre profesionales de la Corporación RTVE. (Expte. 
683/000301) (Expte. Congreso 178/000429), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen la Sra. Sábanes Nadal y el 
Presidente de la Corporación. 

Tras ello, hace uso de la palabra el Sr. López-Bas Valero, diputado del Grupo Parlamentario 
Ciudadanos, para formular la pregunta del diputado Sr. Díaz Gómez de su mismo grupo 
parlamentario sobre las medidas previstas para mejorar la transparencia en la asignación de 
salarios de los directivos de la Corporación RTVE (Expte. 683/000302) (Expte. Congreso 
178/000430), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turnos de réplica y dúplica intervienen el Sr. López-Bas Valero y el Presidente de la Corporación. 

Acto seguido, el Sr. Álvarez i García, diputado del Grupo Parlamentario Republicano, 
formula su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE cree que se da una cobertura 
equitativa e imparcial cuando se informa sobre la Casa y la Familia Real (Expte. 683/000312) 
(Expte. Congreso 178/000443), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen el Sr. Álvarez i García y el Presidente de la 
Corporación. 

Prosiguiendo con el orden del día, interviene el Sr. Mariscal Zabala, diputado del Grupo 
Parlamentario Vox, para formular su pregunta sobre el balance que realiza el Presidente de la 
Corporación RTVE del festival de Eurovisión 2022 y del proceso de elección por el cual se designó 
a la representante española (Expte. 683/000304) (Expte. Congreso 178/000432), a la que contesta 
el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen 
uso de la palabra el Sr. Mariscal Zabala y el Presidente de la Corporación. 

Nuevamente, toma la palabra el Sr. Mariscal Zabala, diputado del Grupo Parlamentario 
Vox, y formula la pregunta del Sr. Sánchez del Real diputado de su mismo grupo parlamentario 
sobre la valoración que realiza el Presidente de la Corporación RTVE de los últimos datos de 
audiencia registrados en la web de Radiotelevisión Española (Expte. 683/000303) (Expte. 
Congreso 178/000431), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. 

A continuación, el Sr. Silván Rodríguez, senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado formula su pregunta sobre la valoración que realiza el Presidente de la Corporación RTVE 
del consumo de información de Radiotelevisión Española (RTVE) por parte de los españoles 
(Expte. 683/001743) (Expte. Congreso 178/000451), a la que contesta el Presidente de la 
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Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el 
Sr. Silván Rodríguez y el Presidente de la Corporación. 

El Sr. Carazo Hermoso, diputado del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, 
interviene entonces para formular su pregunta sobre el cumplimiento dado a la iniciativa sobre 
promoción del mundo del toro en Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000313) (Expte. 
Congreso 178/000444), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo Hermoso y el 
Presidente de la Corporación. 

Tras ello, la Sra. Montesinos de Miguel, diputada del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula su pregunta sobre la repercusión en la calidad informativa de Radiotelevisión 
Española (RTVE) del nombramiento de un nuevo responsable de esta área (Expte. 683/000314) 
(Expte. Congreso 178/000445), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen la Sra. Montesinos de Miguel y el Presidente 
de la Corporación. 

Acto seguido, el Sr. Lorite Lorite, diputado del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, 
formula su pregunta sobre la forma en la que se va a garantizar la neutralidad y pluralidad 
informativas de Radiotelevisión Española (RTVE) en la cobertura de la campaña electoral de 
Andalucía (Expte. 683/000315) (Expte. Congreso 178/000446), a la que contesta el Presidente de 
la Corporación Radio Televisión Española.  

Toma la palabra, el Sr. Lacalle Lacalle, senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, para la formular la pregunta de la Sra. Salanueva Murguialday, senadora de su mismo 
Grupo Parlamentario, sobre el criterio que sigue Radiotelevisión Española (RTVE) con respecto a 
las pseudoterapias (Expte. 681/001742) (Expte. Congreso 178/000450), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turno de réplica hace uso de la 
palabra el Sr. Lacalle Lacalle. 

Prosiguiendo con el orden del día, el Sr. Ramos Acosta, senador del Grupo Parlamentario 
Popular en el Senado, interviene para formular la pregunta del Sr. Antona Gómez, senador de su 
Grupo Parlamentario, sobre la fecha en la que el Presidente de la Corporación RTVE va a aportar 
el Libro Blanco comprometido para elaborar el nuevo mandato-marco de Radiotelevisión Española 
(RTVE) (Expte. 681/001741) (Expte. Congreso 178/000449), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

Seguidamente, interviene el Sr. Merino Martínez, diputado del Grupo Parlamentario 
Popular en el Congreso, para formular su pregunta sobre la situación del Centro Territorial de 
Radiotelevisión Española (RTVE) en La Rioja (Expte. 683/000316) (Expte. Congreso 178/000447), 
a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica 
y dúplica intervienen el Sr. Merino Martínez y el Presidente de la Corporación. 

A continuación, hace uso de la palabra la Sra. Raya Rodríguez, diputada del Grupo 
Parlamentario Socialista, para formular su pregunta sobre las líneas maestras del plan de 
producción propia de la Corporación RTVE en Canarias (Expte. 683/000305) (Expte. Congreso 
178/000433), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

El Presidente anuncia que la pregunta de la Sra. Raya Rodríguez, diputada del Grupo 
Parlamentario Socialista, sobre la veracidad de las afirmaciones de que Radio Nacional de España 
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(RNE) está abandonando por ahorro de gastos sus emisiones en onda corta y media (Expte. 
683/000306) (Expte. Congreso 178/000434), decae. 

Tras ello, el Sr. Martín Rodríguez, senador del Grupo Parlamentario Socialista formula su 
pregunta sobre el plazo previsto para finalizar el cambio estructural que el Presidente de la 
Corporación RTVE ha venido anunciando en sus comparecencias (Expte. 681/0001744) (Expte. 
Congreso 178/000436), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. 

Acto seguido, el Sr. Morales Quesada, senador del Grupo Parlamentario Socialista formula 
su pregunta sobre los beneficios económicos y en volumen de audiencia que ha aportado el festival 
de Eurovisión a Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 681/001745) (Expte. Congreso 
178/000438), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

El Presidente anuncia que las preguntas del Sr. Pons Sampietro y el Sr. Soto Burillo, 
diputados del Grupo Parlamentario Socialista, sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) tiene 
estudios recientes sobre el porcentaje de espectadores jóvenes que va a dejar de ver la tele de 
forma convencional (Expte. 683/000309) (Expte. Congreso 178/000439) y sobre los datos de 
audiencia más destacables de los eventos deportivos retransmitidos por la Corporación RTVE 
desde el mes de abril de 2021 (Expte. 683/000310) (Expte. Congreso 178/000440), decaen por 
ausencia de sus autores. 

Toma la palabra, el Sr. Fuentes Curbelo, diputado del Grupo Parlamentario Socialista, para 
formular la pregunta de la diputada Sra. Raya Rodríguez sobre el calendario de las principales y 
más destacadas tareas que va a realizar Radiotelevisión Española (RTVE) en el programa 
denominado Proyecto Haz, de formación en capacidades digitales (Expte. 681/000311 (Expte. 
Congreso 178/000441), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española.  

Prosiguiendo con el orden del día, el Sr. Martínez Rodríguez, diputado del Grupo 
Parlamentario Socialista, da por formulada su pregunta sobre la forma de afrontar desde la 
televisión pública las próximas elecciones al Parlamento de Andalucía (Expte. 681/001746) 
(Expte. Congreso 178/000442), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Martínez Rodríguez y el 
Presidente de la Corporación. 

A continuación, el Sr. Carazo solicita la palabra y señala que en virtud del artículo 101 del 
Reglamento del Senado, se ha faltado al decoro de la Cámara por aludir al Presidente de una 
Comunidad Autónoma y solicita que se retiren las palabras vertidas.  

El Sr. Martínez Rodríguez rechaza retirar sus palabras. 

El Presidente da por zanjado el incidente y da la palabra al Sr Uribe Etxebarria, senador 
del Grupo Parlamentario Vasco, quien formula su pregunta sobre las previsiones de programación 
que tiene Radiotelevisión Española (RTVE) para la temporada de verano (Expte. 681/001740) 
(Expte. Congreso 178/000448), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. 
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Finalizada la tramitación de preguntas, y no habiendo más asuntos que tratar, el 
Presidente de la Comisión, levanta la sesión cuando son las doce horas y treinta y cinco 
minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 


